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МАТЕРИАЛОВЕДОМ 
БУДУЩЕГО МОЖЕТ СТАТЬ 

ЗЕЛЕНОГРАДЕЦ
В 2014 году Всероссийский научно-

исследовательский институт авиацион-
ных материалов (ВИАМ) проводит кон-
курс «Материаловед будущего», который 
организован при поддержке Департамен-
та науки, промышленной политики и 
предпринимательства Москвы для вы-
пускников 11-х классов школ.

Во время конкурса осуществляется отбор школь-
ников, обладающих научно-техническим складом ума 
и интересующихся материаловедением.

Победителям конкурса после окончания общеоб-
разовательного учреждения и заключения соответ-
ствующего контракта с ВИАМ будет предоставлена 
возможность:

- за счет средств государственного бюджета обу-
чаться в МГТУ, РХТУ, МИТХТ или МАТИ;

- осуществлять во время учебы в вузе практиче-
ские научные исследования на базе ВИАМ;

- работать в ВИАМ после успешного окончания 
учебы;

- повышать свою квалификацию и ученую степень 
в аспирантуре ВИАМ.

Для участия в конкурсе необходимо ознакомиться 
с соответствующим положением и до 1 мая 2014 г. в 
электронном виде заполнить заявку, размещенную на 
сайте организатора (www.viam.ru), а также прислать 
на рассмотрение конкурсной комиссии работу по теме: 
«Роль и значение материалов в машиностроительной 
отрасли экономики России».

КОНКУРС

ВСТРЕЧА С НАСЕЛЕНИЕМ

В префектуре состоялась 
встреча префекта 
А.Смирнова с населением 
на тему «О перспективных 
планах развития сферы 
культуры в Зеленоградском 
административном округе». 
Во встрече приняли участие 
министр Правительства 
Москвы, руководитель 
Департамента культуры 
С.Капков  и председатель 
Комитета Совета Федерации 
по науке, образованию, культуре 
и информационной политике 
З.Драгункина. 

Зеленоградцы хорошо знают Зинаиду 
Федоровну. Президент центра народной 
помощи «Благовест», депутат МГД в 1997-
2005 гг. от Зеленоградского округа, она за 
свой депутатский срок сделала немало для 
развития социокультурной инфраструк-
туры округа, улучшения жизни зелено-
градцев. На  встрече также присутствова-
ли депутат Московской городской думы 
В.Иванов, заместители префекта, главы 
районных управ, депутаты муниципаль-
ных собраний и жители города, которые 
пришли задать вопросы представителям 
власти.

А.Смирнов рассказал жителям о реа-
лизации столичной государственной про-
граммы «Культура Москвы» в 2013 году. 
Основные цели Программы – развитие 
городских территорий в соответствии с 
принципом «культурного максимума». 
Спектр услуг, предлагаемых населению, 
должен стать максимально разнообразным 
и динамичным, – отметил префект. – Реор-
ганизация государственных учреждений 
призвана превратить их в экономически 
эффективные площадки, интересные и до-
ступные для всех горожан. 

Для решения этих задач округ распола-
гает потенциалом в виде 30 учреждений 
культуры. Их деятельностью охвачено 
25 тысяч жителей, или 11,2% населения 
округа. Обеспеченность государственны-
ми культурными учреждениями в округе 
выше среднего показателя по Москве. В 
каждом районе округа располагается 4-5 

учреждений культуры различного типа, в 
них работает свыше 900 человек. Среди 
них заслуженные и почетные работники 
культуры Российской Федерации, заслу-
женные артисты Российской Федерации, 
лауреаты и дипломанты международных 
конкурсов. 

В 2013 году проведено свыше 2500 
культурных мероприятий с участием более 
800 тысяч человек, из них почти 1000 – для 
детской и подростковой аудитории.

Уровень достигнутых результатов до-
статочно высок. В 2013 году спектакль зе-
леноградского «Ведогонь-театра» – «Вас-
са» (по мотивам пьесы М.Горького «Васса 
Железнова»). Был выдвинут на соискание 
национальной театральной премии «Золо-
тая маска» по пяти номинациям. 

Сборная команда Многофункциональ-
ного центра «Молодежная республика» в 

2014 году стала победителем 35-го Мос-
ковского слета отрядов юных инспекторов 
движения. Она будет представлять москов-
ский регион на Всероссийских соревнова-
ниях «Безопасное колесо». 

На 8-м Международном хоровом кон-
курсе им. И.Брамса в Германии концерт-
ный школьный хор «Кантилена» Школы 
искусств им. Дягилева был награжден «Зо-
лотым дипломом». 

Женский камерный хор «Глория» 
Центра культуры и досуга «Зеленоград» 
стал обладателем серебряного и бронзо-
вого дипломов на 20-м Международном 
хоровом фестивале в Италии. 

В 2012 г. Департаментом культуры на-
чата реформа сети культурных учреждений. 

В результате проведенных на территории 
округа мероприятий создан Центр культу-
ры и досуга «Зеленоград», объединивший 
Дворец культуры, а также клубы «Радуга» 
и «Силуэт». В продолжение этой работы 
в 2014 г. в результате объединения Госу-
дарственного Зеленоградского историко-
краеведческого музея и Выставочного зала 
«Зеленоград» образовано единое учрежде-
ние «Музей Зеленограда». 

А.Смирнов выразил надежду, что эти 
меры помогут решить главную задачу:  
повысить конкурентоспособность учреж-
дений культуры, расширить спектр услуг, 
предлагаемых населению, повысить их ка-
чество. Кроме того, должны возрасти уро-
вень ответственности и заработная плата 
сотрудников. 

Поскольку объединение учреждений 
вызывает споры и привлекает внимание 
общественности, Анатолий Николаевич 
поблагодарил за сделанный шаг навстречу 
зеленоградцам.  Департамент прислушался 
к мнению родительской и педагогической 
общественности на встрече в апреле про-
шлого года и принял взвешенное решение 
остановить реорганизацию зеленоградских 
школ искусств и музыкальных школ.

В систему учреждений культуры окру-
га в 2013 году вошли два учреждения, 
которые ранее были в ведомстве Департа-
мента семейной и молодежной политики 
города Москвы:  Многофункциональный 
центр «Молодежная республика» и учреж-
дение по работе с детьми, подростками и 
молодежью «Доверие». 

Анатолий Николаевич отметил, что 
именно эти учреждения активно работа-
ют в округе с молодежью и подростками, 
имеют свое собственное лицо, известны 
за пределами не только Москвы, но и Рос-
сии.

В связи с прекращением деятельности 
Департамента семейной и молодежной 
политики и исключением из полномочий 
префектур функций по работе с молоде-
жью, как отметил А.Смирнов, возникает 
необходимость усиления координирующей 
роли управления молодежной политики 
Департамента культуры. 

Начало. Окончание на стр. 5
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Дополнительное 
финансирование мероприятий
На заседании Правительства Москвы 
подвели итоги мероприятий, реализуемых 
в рамках стимулирования органов 
местного самоуправления в 2013 году. 

В 2013 году 2 млрд 100 млн рублей было направлено 
в качестве дополнительного финансирования в управы 
города для проведения мероприятий по развитию райо-
нов столицы, – сообщил на заседании Правительства 
Москвы С.Собянин. «Мы ввели специальную систему 
финансирования органов муниципального самоуправле-
ния для того, чтобы они направляли эти деньги на бла-
гоустройство своих районов», — отметил мэр Москвы. 
Средства, переданные на муниципальный уровень, были 
получены за счет штрафов, наложенных на недобро-
совестных подрядчиков, подоходных налогов от сдачи 
квартир в аренду, продажи патентов индивидуальным 
предпринимателям и оплаты парковки.

Подробнее читайте на сайте www.zelao.ru.

Итоги внедрения новой 
патентной системы

Департамент экономической политики и развития 
города Москвы подвел итоги года внедрения новой па-
тентной системы налогообложения (действует с января 
2013 года), которая позволила индивидуальным пред-
принимателям, работающим в сферах розничной торгов-
ли, общепита и бытовых услуг, существенно упростить 
процедуру регистрации и ведения бизнеса.

Количество приобретенных патентов в 2013 году 
составило 17 600, из них около 6000 приобретено на 
текущий год. Поступления в бюджет города составили 
488 млн рублей (для сравнения: за 2012 г. приобретено 
12 009 патентов, из них около 2300 – на 2013 год, а по-
ступления в бюджет города составили 109 млн рублей).

Подробнее читайте на сайте www.zelao.ru.

Главы управ приглашают
Уважаемые зеленоградцы!
19 февраля (3-я среда месяца) в 19.00 состоятся 

встречи глав управ с жителями районов.
Управа района Крюково – в школе №1740 

(корп. 1530). Управа района Матушкино – в акто-
вом зале управы района Матушкино (корп. 128).
Управа района Савелки – в актовом зале управы 
района Савелки (корп. 311). Управа района Старое 
Крюково – в актовом зале управы района Старое 
Крюково (корп. 830). Управа района Силино – в 
актовом зале управы района Силино (корп. 1123).

ВСТРЕЧИ

ОФИЦИАЛЬНО

ОЛИМПИЙСКИЙ ЗЕЛЕНОГРАД
Читайте на стр. 4, 8

Округ решает 
вопросы культуры

Эти изобЭти изобретательные ретательные 
зезеленоградцыленоградцы

В здании Правительства 
Москвы (ул. Тверская, 13) 
состоялась церемония вручения 
дипломов лауреатам премий 
Правительства Москвы – 
молодым ученым, за 2013 год 
и знаков к званию «Почетный 
изобретатель города Москвы». 
Награды вручал мэр столицы 
Сергей Собянин.
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК Ведущая

Татьяна Сидорова

ПОЛИС ОМС В 
ЛЮБОМ МФЦ

С 1 февраля полисы обязательного медицин-
ского страхования выдают во всех МФЦ города! 
Как и обещали власти, теперь жители смогут об-
ратиться за полисом ОМС в любой МФЦ и вне 
зависимости от места проживания, ведь услуга 
– экстерриториальная. 

В декабре прошлого года стартовал пилот-
ный проект, в рамках которого эта услуга ока-
зывалась в МФЦ районов Котловка, Солнцево, 
Замоскворечье и Марьино. Тогда же мэр Москвы 
С.Собянин посетил один из МФЦ и поддержал 
идею популяризации этой услуги и оказания ее 
всеми центрами сети. 

Еще один пилотный проект, стартовавший 
в конце прошлого года, – «Предварительная за-
пись в МФЦ». Осуществить ее стало возможным 
через «Личный кабинет» на портале госуслуг – 
pgu.mos.ru. Тогда столичные власти обещали, 
что  перечень услуг и МФЦ, участвующих в про-
екте предварительной записи, будет расширен. 
Уже с 1 февраля к проекту подключились все 
МФЦ Центрального округа. 

В течение месяца специалисты будут выяв-
лять плюсы и минусы проекта, дорабатывать его 
с учетом мнения жителей, а затем распространят 
на всю сеть. При этом прием по электронной 
очереди для 4 услуг Росреестра, участвующих в 
«Предварительной записи», будет прекращен. 

Тем посетителям, которые не имеют возмож-
ности записаться на прием через Интернет из 
дома, специалисты МФЦ будут помогать зареги-
стрироваться на портале госуслуг и осуществить 
предварительную запись прямо в МФЦ.  

Подробнее ознакомиться с деятельностью 
МФЦ и получить справочную информацию вы 
можете, позвонив по номеру «единой горячей 
линии» 8-495-587-8888.

ОФИЦИАЛЬНО

Нестерову Людмилу Григорьевну с 
днем рождения!

Вы внесли весомый вклад в решение за-
дач по воспитанию молодежи, улучшению 
образования и здравоохранения. Самого 
глубокого признания заслуживает ваша дея-
тельность на посту секретаря исполкома Зе-
леноградского горсовета и неутомимая депу-
татская работа в реализации разноплановых 
задач и творческих проектов.

Доброго вам здоровья, благополучия в се-
мье, бодрости и всего наилучшего.

Молоканова Александра Ивановича с 
днем рождения!

Выражаю искреннюю уверенность, что 
ваш профессиональный опыт, авторитет, де-
ловые и личные качества будут способство-
вать еще более эффективной работе СУ-308 
РУ-3 ОАО «МосОТИС».

Здоровья, радости, успеха, удачи на мно-
гие годы.

Рунова Владимира Валентиновича с 
замечательным юбилеем!

Желаю дальнейшей серьезной и плодот-
ворной работы по охране природных ком-
плексов и экологических систем нашего 
округа, уверенности в достижении намечен-
ных целей, неиссякаемой энергии и опти-
мизма. 

Префект А.СМИРНОВ

ПОЗДРАВЛЯЮ!

Поговорите с главой 
управы

В ЗелАО продолжает работать линия пря-
мой связи жителей округа с главами управ 
районов.

26 февраля 2014 г. с 9.00 до 12.00 состоится 
дежурство главы управы района Савелки Ан-
дрея Евгеньевича Макшанцева.

Напоминаем телефон справочно-
информационной службы префектуры, по ко-
торому вы сможете решить свои проблемы с 
помощью главы управы и получить ответы  на 
интересующие вас вопросы – 8-495-777-2809.

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»

ЗНАЙ НАШИХ!

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

Мы попросили 
префекта Анатолия 
Николаевича Смирнова 
рассказать 
о наиболее значимых 
событиях февраля.

Сегодня внимание всего мира прико-
вано к XXII зимним Олимпийским играм 
в Сочи. К этому важнейшему событию 
Россия готовилась несколько долгих лет. 

У Зеленограда хорошие спортивные 
традиции. Округ может гордиться олим-
пийскими чемпионами – выходцами из 
Зеленограда. Среди них двукратная олим-
пийская чемпионка по 
волейболу Роза Салихо-
ва (1968, 1972 гг.), олим-
пийский чемпион 1976 
г. по дзюдо Владимир 
Невзоров, бронзовый 
призер летних Олим-
пийских игр 1998 г. по 
легкой атлетике Наталья 
Воронова. Мы гордим-
ся супругами Колчиными, чемпионами 
Олимпийских игр по лыжным гонкам 
1956 и 1964 гг., олимпийской чемпионкой 
по синхронному плаванию 2000 г. Ольгой 
Васюковой, паралимпийской чемпионкой 
2012 г. по настольному теннису, золотой 
медалисткой Раисой Чебаникой, заслу-
женным работником физической культу-
ры РФ Т.Моргуновой. 

В нынешних зимних Олимпийских 
играх зеленоградцы также принимают 
участие. Учащаяся нашей спортивной 
школы Ангелина Гончаренко – член жен-
ской сборной команды России по хоккею, 
а выпускники нашей школы Андрей 
Дроздов и Алексей Стукальский являются 
членами сборной команды России по кер-
лингу. Помимо этого, 8 девушек, учащих-
ся нашей спортивной школы отделения 
фигурного катания на коньках приняли 
участие в показательных выступлениях 
на открытии ХХII зимних Олимпийских 
игр в Сочи-2014 г.

Олимпиада дает хороший повод при-
стальнее взглянуть на состояние и разви-
тие спорта в Зеленограде. 

В округе спорту всегда уделялось се-
рьезное внимание. Город удален от Мо-
сквы, где есть много крытых спортивных 
сооружений. В этих условиях акцент был 
сделан на создание условий для доступ-
ности массового спорта в городе. Мы 
стремились сделать так, чтобы каждый 
житель имел возможность заниматься 
любимым видом спорта в своем районе, 
недалеко от дома, не выезжая для этого в 
Москву. 

Несколько лет страна строила спор-
тивные объекты в Сочи. В это же самое 
время шло масштабное строительство 

спортивных объектов в Зеленограде. 
Таким образом, в городе создана основа-
тельная спортивная материальная база. 
К серьезным спортивным объектам, как 
плавательный бассейн, Ледовый дворец 
«Орбита», ФОК «Импульс» и «Рекорд», 
спорткомплекс МИЭТ, стадион ФК «Зеле-
ноград» «Ангстрем» добавились новые: 

ФОКи «Радуга», «Савелки», «Юность» 
и Ледовый дворец в 20-м мкрн. Здесь 
осуществляется подготовка спортивного 
резерва Москвы, организованы секции 
по 26 видам спорта, в которых занимается 
более 4 тысяч человек. Большинство из 
них – бесплатно (около 3 тыс. на бесплат-
ной и чуть более тысячи – на коммерче-
ской основе). 

Сегодня наша спортивная база по-
зволяет заниматься спортом всем же-
лающим. Она насчитывает 6 отдельно 
стоящих крытых сооружений, 4 стадиона, 
3 бассейна, велодром, картодром, более 
80 спортивных площадок. Задействова-
ны около 70 спортивных залов и свыше 
20 стадионов учреждений образования. 

На всей этой спортивной базе регуляр-
но занимаются спортом свыше 46 тысяч 
человек, т.е. каждый пятый зеленоградец. 
С 1 февраля текущего года в 9-м мкрн 
начато строительство футбольного поля 
с искусственным покрытием и админи-
стративного здания для ДЮСШ №112 
«Спутник».

Чтобы скомпенсировать недостаточ-
ную обеспеченность крытыми сооруже-
ниями мы пошли по пути реконструкции 
спортивной базы во дворах. Благодаря 
мэру Москвы Сергею Семеновичу Со-
бянину, в округе не только удалось рекон-
струировать многие спортивные объекты 
под открытым небом, но и ввести в строй 
новые. Построены 5 катков с искусствен-
ным ледовым покрытием, площадка для 
занятий городошным спортом в парке 
«Ровесник», хоккейная коробка у корп. 
247. В минувшем году выполнены работы 

ОЛИМПИЙСКИЙ ХАРАКТЕР 
ЗЕЛЕНОГРАДСКОГО СПОРТА 
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В 2013 году от соискателей премии 
получено 256 заявок по 8 номинациям 
(в размере 500 тыс. рублей каждая) в об-
ласти естественных, технических и гума-
нитарных наук.

За плодотворную изобретательскую 
деятельность и многолетний добросо-
вестный труд звание «Почетный изо-
бретатель города Москвы» присвоено 
15 специалистам, среди которых – два 
представителя Зеленограда: П.Машевич 
и В.Минаев.

Павел Машевич – заместитель гене-
рального директора, главный конструк-
тор ОАО «Ангстрем», автор более 100 на-
учных публикаций и более 40 авторских 
свидетельств.

Вячеслав Минаев – ученый секретарь 
НТС ОАО «Ангстрем», действительный 
член Академии технологических наук 
РФ, председатель первичной организа-
ции ВОИР предприятия. Он автор более 
100 научных публикаций, обладатель 20 
авторских свидетельств и патентов.

– Для Москвы вручение этих премий – 
большое событие, – сказал С.Собянин. – 

Наш город является центром академи-
ческой науки, российских изобретений 
и инноваций. Как будет развиваться Мо-
сква, зависит будущее российской науки 
и развитие нашего государства.

В столице людей, которые занимают-
ся наукой, студентов и преподавателей 
около полутора миллиона человек, 700 
академических и отраслевых институтов. 
Практически 40% национальных иссле-
довательских университетов находится в 
Москве. Очевидно, что Москва является 
центром сосредоточения колоссального 
научного потенциала, который, на мой 
взгляд, еще недооценен и должен разви-
ваться.

За последние годы, с точки зрения 
позиционирования в мире среди других 
мировых инновационных городов, Мо-
сква продвинулась в рейтинге почти в 

два раза и сейчас занимает 74-е ме-
сто. Данное положение нацеливает 
на то, что нужно активнее выступать 
на международной арене.

Правительство Москвы считает 
одной из своих самых главных це-
лей – содействие развитию науки 
и внедрению инноваций. Для этого 
проводятся программы, начиная от 
технопарков и заканчивая такими 
проектами, как московский акселе-
ратор.

Хочу поздравить не только лау-
реатов, но и участников конкурса, 
которые могут претендовать на за-
мечательные разработки, а в даль-
нейшем и на получение патентов. 
Желаю успехов в дальнейшей рабо-
те. Вы выбрали правильный инте-
ресный и перспективный труд, ко-
торый создает новый облик города 
и России.

ЭТИ ИЗОБРЕТАТЕЛЬНЫЕ 
ЗЕЛЕНОГРАДЦЫ

по капитальному ремонту четырех спор-
тивных площадок в районах Матушки-
но, Савелки, Старое Крюково и Крюко-
во. В том числе комплекс для пляжного 
волейбола на Большом Городском пруду, 
теннисный корт и волейбольная площад-
ка на Быковом болоте, площадки у корп. 
921 и во дворе у корп. 431-432. В итоге 
обеспеченность жителей спортивными 
сооружениями во дворах уже более чем 
в два с половиной раза превышает нор-
мативные показатели по Москве! Эта 
база всегда востребована и пользуется 
большой популярностью у любителей 
спорта. Все мероприятия по наиболее 
значимым для населения вопросам, в 
том числе и спорту, в Зеленограде осу-
ществлялись в рамках Программы ком-

плексного развития округа. Всего два 
года назад в реконструкции нуждалась 
половина открытых спортивных площа-
док. Сегодня таких – единицы. 

Зеленоград считается самым спор-
тивным округом Москвы. Но вряд ли 
наш округ удержал и надолго сохранил 
эту репутацию без помощи Москвы и ее 
мэра Сергея Семеновича Собянина. 

25 мая минувшего года состоялась 
встреча мэра Москвы с депутатами ор-
ганов местного самоуправления Зеле-
нограда. Речь шла и о спортивных объ-
ектах. По итогам встречи был оформлен 
протокол и даны соответствующие по-
ручения мэра. В частности, по рекон-
струкции картодрома в д. Назарьево, ко-
торый был построен в 1988 году. Трасса 
этого объекта уникальна. Такого карто-
дрома нет более нигде ни в Москве, ни 
в России. В настоящее время объект не 
используется по прямому назначению, 
но уже в текущем году мы планируем 
ввести его в строй. А в районе Крюково 
в рамках поручений мэра ведутся рабо-
ты по обустройству тренировочного рег-
бийного поля.

В минувшем году Зеленоград отме-
чал свое 55-летие. Но этот год стал юби-
лейным и для зеленоградского регби, ко-
торому исполнилось 45 лет. Причем, все 
эти годы город остается ведущим цен-
тром по организации и проведению со-
ревнований по регби различного уровня, 
а также центром по подготовке резерва 
для национальной сборной. К этому 
юбилею наши регбисты и жители округа 
получили весомый подарок – многопро-

фильный центр с регбийным стадионом. 
На его базе прошел 35-й международ-
ный турнир «Золотой овал», в котором 
приняли участие более 600 спортсменов 
в составе 42 команд из различных регио-
нов России, а также Франции, Украины 
и других стран. 

 Зеленоград сохраняет свое значе-
ние, как один из спортивных центров 
Москвы и России не только по регби. В 
округе проводится немало уникальных 
спортивных турниров. Некоторые из них 
давно стали традиционными. Например, 
Международный турнир по волейболу 
среди ветеранов, посвященный памяти 
заслуженного тренера СССР и России 
Александра Кильчевского, Общероссий-
ский турнир Гран-при по парашютному 

спорту на точность приземления, еже-
годный Зеленоградский полумарафон, 
в котором участвуют спортсмены из 
многих стран мира. Более 20 лет у нас 
проводится турнир по мини-футболу, 
посвященный памяти М.Еремина .

У нас есть база, чтобы растить мо-
лодую смену олимпийцев. И мы будем 
ее совершенствовать. Среди воспитан-
ников наших спортивных школ многие 
являются членами юниорских и мо-
лодежных сборных команд России по 
фехтованию, лыжным гонкам, дзюдо, 
футболу, хоккею, волейболу. Мы наде-
емся, что многие из них в будущем будут 
представлять Россию на Олимпийских 
играх. Нашей гордостью и надеждой 
являются мастер спорта по фехтованию 
Татьяна Сухова; регбисты: Василий 
Артемьев, Андрей Остриков, Алексей 
Волков; боксеры: Хажи Мамаков, Артем 
Кузьменко, Дмитрий Виноградов, Мак-
сим Овчинников… 

Спортивная отрасль в Зеленограде 
динамично развивается. Совершенство-
ванию спортивной инфраструктуры 
округа способствует весомая поддерж-
ка Департамента физической культуры 
и спорта и лично мэра Москвы Сергея 
Семеновича Собянина. А, значит, у зе-
леноградского спорта большое будущее. 
Мы ждем от наших спортсменов новых 
побед и желаем им стать чемпионами 
будущих олимпийских игр. А пока бу-
дем болеть за наших российских спорт-
сменов на зимних Олимпийских играх в 
Сочи, куда совсем недавно мы проводи-
ли наших волонтеров.

 Записала Т.СИДОРОВА 
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ВСТРЕЧА С НАСЕЛЕНИЕМ
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Это управление формирует единые идеологиче-

ские подходы в сфере молодежной политики. Теперь 
вся работа с молодежью замкнута только на Депар-
таменте культуры и его учреждениях. 

– Предлагаю вам рассмотреть вопрос согласова-
ний кадровых назначений с округами. Безусловно, 
право принятия решения остается за Департаментом 
культуры, но согласование с округом позволило бы 
объективно повысить качество работы учреждений 
и ответственность руководителя, – отметил Анато-
лий Николаевич, обращаясь к С.Капкову. 

Завершая выступление, префект поблагодарил 
Департамент культуры Москвы в лице Сергея Алек-
сандровича за то многое, что делается в округе для 
развития сферы культуры, в частности, отдельно 
отметив организацию и проведение мероприятия 
«Лучший город Земли», которое вызвало большой 
интерес зеленоградцев. 

Одновременно Анатолий Николаевич отметил, 
что остаются вопросы, которые очень волнуют жи-
телей округа, но решить их можно только с участи-
ем Департамента культуры. В апреле и августе 2013 
года на встречах министра культуры С.Капкова с 
зеленоградцами многие из этих вопросов были по-
ставлены. Речь шла о строительстве нового здания 
и выделении дополнительных площадей Школе ис-
кусств им. Дягилева. Также говорилось о перспекти-
вах строительства здания для зеленоградского музея, 
современного театрально-концертного комплекса в 
районе Крюково, где есть дефицит учреждений для 
публичных мероприятий и массовых занятий для де-
тей, подростков и молодежи. 

– Достаточно медленно решается вопрос созда-
ния многофункционального театрально-концертного 
центра «Ведогонь-театр», хотя все, что нам было по-
ручено сделать, мы выполнили, – заметил префект. – 
Кроме того, жители округа давно ждут обещанный 
Департаментом орган для ДМШ  №71 (в зале кото-
рой мы проводили предыдущую встречу), с нетер-
пением ожидают ремонта ЦКД «Зеленоград». Весь 
2013 год прошел в проведении проектных работ, – 
заканчивая выступление, поделился А.Смирнов.

– Коллеги, это уже не первый мой приезд сюда, – 
сказал Сергей Александрович, – последний раз я был 
в Зеленограде полгода назад. В округе произошли 
большие изменения в развитии культурной полити-
ки. Выставочный зал «Зеленоград», участвовавший 
в общегородской культурной акции «Ночь в музее», 
стал победителем в номинации как лучшая концеп-
ция проекта по развитию музейной программы для 
людей всех поколений. 

Уровень отдельной программы «Музейный тре-
угольник», реализуемой ЦКД «Зеленоград», был 
выше общего уровня мероприятий, проходящих на 
территории города Москвы. 

Что же касается модернизации учреждений куль-
туры, хотелось бы обозначить те планы, которые 
были обсуждены на 
встречах с мэром горо-
да, на наших встречах 
с Анатолием Николае-
вичем, с населением. 
Сейчас уже смело 
можно говорить, что 
финансирование на 
эти проекты есть и хо-
телось бы перечислить 

то, что планирует Департа-
мент культуры на 2014 год. 

В текущем году библио-
тека Зеленограда в корпусе 
2008 попала в программу 
«Девяти библиотек Москвы», 
мы ее переформатируем в 
медиацентр. Она будет ра-
ботать не только как библио-
тека, но и как «Московская 
городская гостиная». В ней 
будут проходить курсы ком-
пьютерной грамотности для 
людей, уже сложившихся 
профессионалов, но которые 
не владеют компьютером. 

Все книги будут в открытом доступе и со специаль-
ным магнитным кодом, их можно будет просто взять 
с полки и забрать домой, а потом вернуть. Появится 
зона бесплатного Интернета на территории всей би-
блиотеки, зона для лекций и проведения совещаний. 
Сейчас готовится соответствующий проект. С точки 
зрения финансирования эта статья – защищенная, а 
срок реализации проекта – 2-е полугодие 2014 года. 
Модернизация  ЦКД «Зеленоград», которой ждут 
все жители округа, начинается. Чтобы не останав-
ливать его работу, она будет проходить точечно, а 
к Дню города планируется полностью закончить не 
только ремонт, но также купить и установить новое 
техническое оборудование, позволяющее проводить 
как концерты, так и различные театральные поста-
новки. 

– Анатолий Николаевич, я привез и передаю вам 
проектное решение по фасаду. Видимо, вы его опуб-
ликуете, а жители смогут высказать свои пожелания, 

– предложил формат дальнейшего развития вопроса 
по ЦКД С.Капков. 

Таких проектов по полной реконструкции, ремон-
ту и модернизации домов культуры в текущем году 
в Москве всего 5, в их число входит и ЦКД «Зеле-
ноград». 

– Новое помещение зеленоградского музея. Ду-
маю, что это наша с вами совместная позиция, чтобы 
выделили деньги и появилась возможность построй-
ки нового современного, может, не очень большого, 
но музея, который будет напоминать об истории раз-
вития города, – поделился надеждой на решение во-
проса С.Капков.

Есть поручение мэра о строительстве Дома куль-
туры в Крюково, но пока еще определяется место и 
решается вопрос с финансированием.

По «Ведогонь-театру» подготовлены все доку-
менты, и Департамент ждет решения Москомиму-
щества. Министр пообещал найти возможность и 
профинансировать реализацию данного проекта. 

Зинаида Федоровна в своем выступлении отме-
тила, что в российском правительстве идет обсуж-
дение концепции основ государственной культурной 
политики. 

– 20 с лишним лет в стране такой документ не 
принимался, – сказала сенатор, – его вообще не 
было. И, как выразился Сергей Борисович Иванов, 
мы, наконец, «дозрели». Это не план мероприятий, а 
основные направления государственной культурной 
политики в нашей стране. 

Как сообщила Зинаида Драгункина, парламента-
рии вместе с представителями творческой интелли-
генции обсуждали, каким быть этому документу. До 
конца марта можно подать предложения, а в апреле 
документ будет выставлен на всеобщее обсуждение. 

Зинаида Федоровна предложила руководству 
и творческому активу жителей Зеленограда и Мо-
сквы активно поучаствовать в формировании этой 
концепции. После обсуждения и подготовительных 
мероприятий в ноябре планируется принятие соот-
ветствующего указа президента.

– Я привезла с собой рабочий вариант «Схемы 
формирования и реализации государственной куль-
турной политики». Передаю его и вам, Сергей Алек-
сандрович, и вам, Анатолий Николаевич. Этот вари-
ант уже обсуждался. Я абсолютно убеждена, что в 
целом мы на правильном пути, – заметила Зинаида 
Федоровна.

Поскольку в 2014 году федеральным руковод-
ством будет уделяться особое внимание культуре, 
сенатор отметила, что из 98,8 млрд руб., выделен-
ных федеральным бюджетом на культуру, 3,8 млрд 
рублей запланировно на проведение мероприятий в 
рамках Года культуры. Зинаида Федоровна, говоря о 
федеральных мероприятиях, пригласила зеленоград-
ские организации поучаствовать в этих программах.

Вопросы, которые в течение встречи задавали 
жители округа, касались и режима работы ЦКД «Зе-
леноград» во время ремонта, и закрытия кинотеатра 
«Электрон», и льгот для ветеранов при посещении 
учреждений культуры, и развития материальной 
базы музыкальных школ, а также финансовой и 
организационной поддержки творческих коллекти-
вов Зеленограда, организации работы с молодежью 
округа. 

Несколько просьб из зала были обращены напря-
мую к З.Драгункиной. Представитель власти с го-
товностью соглашалась содействовать их решению.

На встречу пришло много молодежи, и очередь 
у микрофонов не иссякала. Жители города, выходя 
из зала, продолжали обсуждать вопросы, затронутые 
в ходе встречи. А если люди взволнованы судьбой 
города, его развитием, то и следующие встречи с 
представителями власти также будут вызывать жи-
вой интерес.

О церновском адронном коллайдере не 
слышал разве что младенец, но далеко 
не всякий зеленоградец знает, что в на-
шем городе есть свой мини-коллайдер – 
инженерно-производственный комплекс 
с синхротроном «Зеленоград». 

Зеленоградский синхротрон, по задумкам 
Министерства электронной промышленности и 
зеленоградских ученых, вместе с проектом Цен-
тра микроэлектроники (ЦИЭ) должен был закре-
пить нашу страну как одну из ведущих держав в 
микроэлектронной отрасли. Перестройка, 1990-е 
годы невнимания ко всей промышленности стра-
ны похоронили один проект и на годы заморозили 
реализацию другого. 

Вместе с тем сегодня зеленоградский синхро-
трон – не только памятник ушедшей эпохи славы 
советской электроники, но и вполне жизнеспо-
собный объект, которому не хватает лишь модер-
низации и подключения к мощному источнику 
питания. Однако для его запуска нужны значи-
тельные финансовые вливания, которые НИИФП 
не в состоянии обеспечить самостоятельно…

В преддверии Дня науки посмотреть, в какой 
стадии находится реализация проекта, в Центр 
высоких технологий на базе ИПК с синхротро-
ном «Зеленоград» ФГУП «НИИ физических 
проблем им. Ф.Лукина» приехал префект ЗелАО 
А.Смирнов.

Совместно с зампрефекта А.Новожиловым, 
директором НИИФП А.Гудковым, его заместите-
лем по науке В.Быковым и руководителем Центра 
коллективного пользования (ЦКП) А.Козлитиным 
префект осмотрел отдел нанотехнологий с вновь 
созданной гермозоной и технологическим 
комплексом НАНОФАБ-100, ЦКП и физико-
технический отдел с накопительным комплексом 
– синхротрон «Зеленоград».

Несмотря на то, что начало строительства 
ИПК с мощным источником синхротронного из-
лучения положено еще в советские годы, актуаль-
ность его использования как центра аналитиче-
ских исследований в наноэлектронике остается. 

Эксперты считают, что зеленоградский син-
хротрон, в случае его запуска, будет не только 
мощнее, но и даст больше возможностей для на-
учных исследований в самых разных областях. А 
еще сможет стать площадкой для научных иссле-
дований не только НИИФП, но и принести пользу 
для многих предприятий электронной промыш-
ленности Зеленограда и России, которым сегод-
ня приходится вкладывать большие финансовые 
средства и пользоваться услугами зарубежных 
источников синхротронного излучения. 

Строительство комплекса началось в 1984 г. 

Было построено огромное здание для линейно-
го ускорителя с электронной пушкой, малого и 
большого ускорительных колец. Вокруг плани-
ровались лабораторные помещения, для каждого 
предполагался свой канал синхротронного из-
лучения. Но лишь в декабре 2002 г. был запущен 
линейный ускоритель, который дал ожидаемый 
пучок электронов. 

Зимой 2007/2008 г. в малом кольце в режи-
ме опытной эксплуатации получен стабильный 
пучок электронов в 450 МэВ. На 2009-2010 гг. 

планировался запуск большого кольца с первыми 
6-ю каналами вывода, однако из-за финансовых 
проблем его ввод был отложен. 

В настоящее время синхротрон фактически 
достроен, но есть ряд задач, которые требуют 
решения для его полноценного запуска: его мо-
дернизация, подключение к энергоресурсам, 
дооснащение чистых комнат и лабораторных по-
мещений.

Синхротрон «Зеленоград» – мощнейший 
научно-исследовательский инструмент, уникаль-
ная площадка для развития и наноиндустрии Рос-
сии, и наноэлектроники – отрасли, профильной 
для Зеленограда. Синхротрон – это огромный 
шаг российской науки в исследовании нано- и ге-
тероструктур, любых других материалов, в про-
ведении аттестации наноматериалов и конечной 
продукции. 

Зеленоградский синхротрон – комплекс 2-го 
поколения. В этом мы несколько отстаем от ми-

ровой науки. Но он может быть подвергнут мо-
дернизации и «поднят» до 3-го уровня. Уже есть 
проект реновации, который позволит расширить 
его возможности.

По мнению А.Гудкова, при благоприятных 
обстоятельствах запуск будет возможен уже че-
рез 1,5 года. На сегодня линейный ускоритель и 
малое накопительное кольцо находятся в рабочем 

состоянии, большое кольцо полностью собрано и 
готово к запуску. 

Необходимо решить некоторые технические 
и организационные проблемы, в т.ч. обеспече-
ние электроэнергией, проведение и организация 
каналов рабочих станций. Необходимых для под-
ключения мощностей у Зеленограда сегодня до-
статочно: прошли переговоры с Мосэнерго, схема 
питания разрабатывается, рассматриваются воз-
можности автономного источника энергии. 

Кроме того, нужны средства для прокладки 
кабеля и организации каналов и станций под син-
хротронное излучение. Последние на условиях 
ЦКП могут использоваться другими предприяти-
ями либо сдаваться в аренду научным организа-
циям.

Один из технологических модулей уже рабо-
тает – это гермозона и технологический комплекс 
НАНОФАБ-100. Пока без подключения к источ-
нику синхротронного излучения. В НИИ на его 
основе уже ведутся исследования по созданию 
новой элементной базы, нейроподобных систем. 
Запуск синхротрона значительно расширит воз-
можности НАНОФАБА. 

По словам В.Быкова, остальные рабочие стан-
ции вокруг синхротрона планируется оснастить 
аналогичным оборудованием, преимущественно, 
производства компании НТ-МДТ. По сути, запуск 
синхротрона сам по себе не будет оправдан, если 
не использовать его широкие возможности, а для 
этого комплекс необходимо дооборудовать рабо-
чими станциями, проекты которых находятся в 
разработке. Создание и оборудование одной стан-
ции занимает 2-2,5 года, хотя на практике все бу-
дет зависеть только от объемов финансирования.

Тему с финансированием проекта прокоммен-
тировал А.Смирнов:

– Средств для развития науки не хватало всег-
да, особенно для глубоких научных исследова-
ний, создания серьезных конкурентоспособных 
технологий. Но есть все предпосылки, что проект 
все-таки будет завершен. Надежду дает участие 
НИИФП как головного предприятия в федераль-
ной программе по развитию наноэлектроники, 
активность руководства института, которое ста-
рается участвовать в различных федеральных 
программах и проектах. 

НИИФП может стать ядром инновационного 
территориального кластера «Зеленоград» в каче-
стве ЦКП, выступившим объединяющим звеном, 
предоставляя услуги по научным исследованиям 
и развитию технологий для предприятий Зелено-
града. Все это даст долгожданную финансовую 
поддержку на дальнейшую реализацию проекта. 
Мертвый сезон для комплекса с синхротроном 
НИИФП закончился. Я верю, что проект будет 
реализован и положит серьезный задел для созда-
ния прорывных технологий, а значит, даст шанс 
нашей стране быть конкурентоспособной веду-
щим мировым державам, позволит отечествен-
ной науке перейти на принципиально новый 
качественный уровень.

Н.А.

Мертвый сезон для 
синхротрона закончился

Округ решает 
вопросы культуры

О.ЩЕГОЛЕВА
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Уважаемые иностранные 
граждане, оформляющие 
разрешение на работу (патент) 
в органах ФМС России!

ИФНС России №35 по Москве информирует, что 
с 01.01.2014 г. налоговые органы представляют све-
дения об ИНН физического лица в органы ФМС Рос-
сии в рамках межведомственного взаимодействия.

В этой связи в случае подачи вами документов в 
органы УФМС России по Москве для оформления 
разрешения на работу или патента личное обраще-
ние в налоговую инспекцию с целью получения ИНН 
не требуется! Уведомление о постановке на учет бу-
дет направлено вам по адресу места пребывания.   

Бесплатно 
даже по мобильному!
С 27 января  вступил в силу приказ о 
резервировании номера 101 для вызова 
пожарной охраны абонентами мобильной 
сотовой (МТС, Билайн, Скайлинк) и 
стационарной телефонной связи. 

Это обусловлено тем, что система двузначного 
набора номеров экстренных служб (01, 02, 03 и 04) 
не работает в мобильных сетях, которым по техниче-
ским требованиям необходимы трехзначные номера.

В Москве продолжают действовать двузначные 
телефонные номера 01, 02, 03, 04 для стационарной 
телефонной связи. Также работает единый номер экс-
тренных служб – 112, для всех сотовых операторов.

Переход на новую систему будет определяться 
технической готовностью операторов. Новый номер 
вызова пожарной охраны уже действует параллельно 
со старыми во всех сетях. На следующем этапе про-
изойдет постепенное отключение старых номеров, о 
чем будет сообщено дополнительно.

Пресс-служба ГУ МЧС России по Москве 

Если вы оказались 
в заложниках
Любой человек по стечению обстоятельств 
может оказаться заложником преступников. 
Захват может произойти в транспорте, 
учреждении, на улице, в квартире, школе.

Рекомендуем придерживаться следующих правил 
поведения:

Не допускайте никаких действий, неожиданное 
движение или шум могут спровоцировать террори-
стов к применению оружия.

Переносите лишения, оскорбления и унижения, 
не смотрите преступникам в глаза (для нервного 
человека это сигнал к агрессии), не ведите себя вы-
зывающе.

Не пытайтесь оказывать сопротивление, не про-
являйте ненужного героизма, пытаясь разоружить 
бандита или прорваться к выходу, окну.

Если вас заставляют выйти из помещения, говоря, 
что вы взяты в заложники, не сопротивляйтесь.

Если с вами находятся дети, найдите для них безо-
пасное место, постарайтесь закрыть их от случайных 
пуль, по возможности, находитесь рядом с ними.

Выполняйте требования преступников, не про-
тиворечьте им, старайтесь не допускать истерики и 
паники.

В случае когда необходима медицинская помощь, 
говорите спокойно и кратко, не нервируя бандитов, 
ничего не предпринимайте, пока не получите разре-
шения.

Помните, что получив сообщение о вашем захва-
те, спецслужбы уже начали действовать и предпри-
мут все необходимое для вашего освобождения.

Во время проведения спецслужбами операции по 
вашему освобождению неукоснительно соблюдайте 
следующие требования:

- лежите на полу лицом вниз, голову закройте ру-
ками и не двигайтесь;

- не бегите навстречу сотрудникам спецслужб 
или от них, так как они могут принять вас за пре-
ступника;

- держитесь подальше от проемов дверей и окон.
Никогда не теряйте надежду на благополучный 

исход. Помните, чем больше времени пройдет, тем 
больше у вас шансов на спасение.

По материалам портала Национального 
антитеррористического комитета

ФМС

МЧС

АНТИТЕРРОР

В актовом зале УВД состоялась 
встреча начальника УВД по 
ЗелАО ГУ МВД России по Москве 
полковника полиции Юрия 
Дёмина с гражданами города, на 
которой он представил отчет о 
результатах оперативно-служебной 
деятельности УВД за 2013 год. 
На встречу были приглашены 
начальники всех подразделений 
УВД, а также руководитель 
Общественного совета при УВД 
Анатолий Хурумов.

Перед началом доклада, пока в зал 
собирались граждане, начальник УВД 
предложил послушать выступление во-
кального ансамбля «Рубеж», в который 
входят Егор Кривоносов (ОР ППС), 
Иван Пита (МОВО) и Евгений Воронин 
(инспекция по личному составу УВД).

– В составе ансамбля – два наших 
офицера и водитель, никаких профессио-
нальных артистов, – с гордостью пред-
ставил «Рубеж» Юрий Вячеславович. – 
В прошлом году на Всероссийском кон-
курсе МВД «Щит и Лира» в Лужниках 
их выступление стало лучшим среди во-
кальных групп подразделений ГУ МВД 
России по Москве. Надеюсь, и жителям 
Зеленограда будет интересно узнать 
о талантах людей, которым доверено 
охранять их безопасность.

Молодые сотрудники УВД исполни-
ли песни «Пропавшим без вести», «Борт 
115» и композицию из мюзикла «Notre 
Dame de Paris». Слова и исполнение 
этих малоизвестных песен тронули до 
глубины души слушателей, и они на-
градили ансамбль 
заслуженными 
аплодисмен-
тами.

Далее на-
чальник УВД 
ознакомил 
собравшихся 
с результа-
тами дея-
тель-

ности УВД (подробно содержание 
доклада можно прочитать на сайте УВД) 
и ответил на вопросы зала.

Общий уровень преступности за 
2013 год незначительно увеличился, но 
снизилось количество насильственных 
действий против личности. Задержан 
серийный маньяк, который 6 лет совер-
шал преступления сексуального характе-
ра в Северо-Западном округе, Химках и 
Зеленограде.

По раскрываемости тяжких и особо 
тяжких преступлений Зеленоградское 
УВД занимает 1-е место среди округов 
Москвы, также 1-е место – по раскрыва-
емости экономических преступлений и 
2-е – по раскрываемости преступлений 
общеуголовной направленности. 

Возросло количество краж (1300), 
среди которых преобладают непрофес-
сиональные кражи велосипедов, мо-
бильников, аккумуляторов. Но мопедов 
и скутеров за год похищено столько (30), 
сколько в Москве за день.

Сотрудниками уголовного розыска 
задержана группа лиц, совершавших 
квартирные кражи, и этот показатель 
стал лучшим по Москве. В ходе задер-
жания был ранен оперативный сотруд-
ник зеленоградского УВД, он представ-
лен к государственной награде.

За последние 3 месяца квартирных 
краж не зарегистрировано, что делает 
Зеленоград «островком безопасности» 
на криминальной карте Москвы.

Задержана группа преступников-
автоугонщиков из Твери, что позволя-
ет надеяться на благополучие в этой 
сфере.

Количество грабежей и разбоев по-
сле задержания этнической группы, 
специализирующейся на подобных пре-
ступлениях, также уменьшилось.

Остается актуальной тема мошен-
ничества, поскольку преступники 
разрабатывают все новые схемы на-

дувательства доверчивых граждан, 
преимущественно людей пожило-

го возраста. Волну преступлений 
по звонкам удалось сбить, 

но сейчас мошенни-
ки специали-

зируются на хищении денег с 
банковских карт, а также на 
обмане с использованием 
денежных знаков «бан-
ка приколов» (рядом со 
Сбербанком).

Начальник УВД пред-
ставил гражданам на-
значенного в конце года 
на должность командира 
батальона ГИБДД УВД 
майора полиции Алексея Пани-
на, ранее руководившего ротой 
ППС. Демин подчеркнул, что 
именно Панин, участник бое-
вых действий с чеченскими 
бандформированиями, поль-
зующийся заслуженным ав-
торитетом в УВД, сможет 
восстановить у некоторых 
сотрудников ГИБДД поня-
тие об офицерской чести.

Самой важной проблемой обеспе-
чения безопасности граждан начальник 
УВД считает незаконный оборот нарко-
тиков, ведь наркоману требуется «зелья» 
на 3000 рублей в день, что толкает его на 
кражи и другие преступления. Торговцы 
наркотиками стараются вовлечь в свою 
преступную деятельность все больше 
граждан, включая несовершеннолетних, 
которым они бесплатно предлагают пер-
вые дозы. 

Демин подчеркнул, что особая от-
ветственность возлагается на родителей 
молодых людей, ведь они зачастую пер-
выми замечают пагубное пристрастие 
своих детей, но боятся обращаться в 
полицию, доводя ситуацию до критиче-
ской. Только профессионалы могут по-
мочь справиться с бедой вовремя.

– А каковы гарантии, что после 
обращения в полицию не пострадают 
их дети?

– В законе не предусмотрена ответ-
ственность за употребление наркотиков, 
а граждане, добровольно сдавшие нар-
котические средства, не подвергаются 
уголовному преследованию. В борьбе 
с оборотом наркотиков заинтересова-
ны все службы и организации города, и 
требуется взаимодействие всех членов 

общества на основе доверия 
друг к другу. 

– Юрий Вячесла-
вович, я на должности 
старшей по подъезду в 
корп. 519 с 1999 года. 

Знаю всех жильцов с хо-
рошей стороны, но есть 
одна квартира, с кото-

рой я безуспешно веду 
борьбу. Ее жильцы 

такое творят, что 
стыдно гово-

рить, и еще 
гостей из 

корп. 508 
приводят, 
таких же 
пакост-
ников. 
Я звоню 
по 02, но 

пока дозвонишься, пока приедут – 
около часа проходит, а те располза-
ются, кто куда. Я прошу помочь мне 
привлечь их к административной от-
ветственности хотя бы раз, а то они 
уверены в своей безнаказанности.

– Вам надо звонить в районное ОВД, 
потому что через 02 получается намно-
го дольше. Или действовать совместно 
с участковым. Кто у вас? (и начальник 
УВД обратился к начальнику службы 
участковых, приказав ему взять под кон-
троль ситуацию).

– Как попасть к вам на личный 
прием? Я никак не могу к вам про-
биться…

– Я вас помню, ваши юридические 
знания должны быть востребованы в об-
щественной деятельности, – начальник 
УВД дал указание своему помощнику 
записать гражданина. 

В заключение Ю.Демин порекомен-
довал гражданам чаще обращаться в 
Общественный совет, который создан, 
в частности, для того, чтобы помочь 
гражданам разобраться в собственных 
проблемах и коротко, юридически 
правильно сформулировать запрос к 
власти. 

 С.СЕРОВА, фото автора

В помещении Управления по 
ЗелАО ГУ МЧС России по Москве 
состоялось совещание по итогам 
деятельности местного гарнизона 
пожарной охраны в 2013 году и 
задачам на 2014-й. 

В работе совещания приняли уча-
стие первый заместитель начальника 
ГУ МЧС России по Москве генерал-
майор внутренней службы Александр 
Гаврилов, руководители и оперативный 
состав подразделений МЧС и поисково-
спасательных отрядов и станций Зеле-
нограда. Провел совещание начальник 
Управления полковник внутренней 
службы Александр Макеев.

Как следует из доклада начальника 
службы пожаротушения майора вну-
тренней службы Д.Скороварова, в 2013 
году пожарные подразделения Зелено-

градского гарнизона выезжали на по-
жары 1944 раза (меньше, чем в прошлом 
году, на 182 случая). За год зарегистри-
ровано 130 пожаров (меньше на 28), 144 
загорания (меньше на 53). Увеличилось 
количество выездов в Московскую об-
ласть. На пожарах погибли 3 человека (в 
прошлом году 5), травмировано 9 (19), 
спасено 119 (53). Пожарами нанесен 
ущерб на 7 млн руб. Среднее время сле-
дования на объект улучшилось и состав-
ляет 4,8 мин. (подробнее с докладами 
можно ознакомиться на сайте МЧС).

По окончании докладов, во время 
которых руководители обменивались 
замечаниями и уточнениями, А.Макеев 
и А.Гаврилов вручили памятные кубки 
лучшим сотрудникам МЧС. Награды в 
соответствии с приказом начальника 30-
го отряда ФПС по Москве получили (по 
номинациям):

- «Лучшая пожарная часть» – п/ч 61;
- «Лучший пожарный» – прапорщик 

внутренней службы Олег Правинцев 
(61-я п/ч);

- «Лучший водитель» – старший пра-
порщик в/с Александр Петунин;

- «Лучший начальник караула» – ка-
питан в/с Алексей Козлов (11-я специа-
лизированная п/ч по тушению крупных 
пожаров);

- «Лучший диспетчер» – сержант в/с 
Екатерина Житилова (11-я специализи-
рованная п/ч по тушению крупных по-
жаров);

- «Лучший сотрудник отдела надзор-
ной деятельности» – капитан  в/с Инна 
Туманова.

Генерал Гаврилов отметил хорошее 
оснащение пожарных частей Зелено-
града машинами и техникой, а также 
безукоризненное взаимодействие по-
жарных с главами управ районов и пре-
фектурой:

– В Зеленограде сотрудники МЧС 
традиционно активно участвуют во 
всех городских праздниках, парадах, 
мероприятиях с детьми. Хорошо разви-
то движение добровольных пожарных 
дружин.

– Александр Михайлович, какая 
пожарная часть лучшая в Москве?

– Каждый округ Москвы обладает 
своей спецификой, в силу чего лучших 
назвать трудно. В Центральном округе 
предельная загруженность транспорт-
ной системы, старый жилой фонд. Зе-
леноград, на наш взгляд,  является об-
разцом пожарной охраны не только на 
территории Москвы, но и в стране. У 
вас дома сравнительно новые, дороги 
менее загружены. Хотя и ваши пожар-

ные жалуются, что во дворах тратят до-
рогую краску на разметку площадок для 
пожарной техники, а автомобилисты их 
занимают. 

На ваших пожарных также возлага-
ется ответственность за серьезные про-
мышленные предприятия, на которых 
ведется производство, как правило, вы-
сокотехнологичное, с дорогим имуще-
ством. 

У вас много лесных массивов, кото-
рые летом нуждаются в особой защите, 
сотрудники МЧС отвечают за безопас-
ность на зеленоградских озерах.

Зеленоградский гарнизон пожарной 
охраны практически универсальный. 
Есть и специализированная пожарная 
часть, и поисково-спасательные отряды.

Почему я всегда требую, чтобы на-
чальники п/ч выезжали на все пожары? 
Потому что они входят в состав комис-
сий по ЧС вместе с главами управ и за-
местителями префектов. Они должны 
лучше всех знать обстановку на терри-
тории: где загромождены подъезды, где 
захламлены межквартирные коридоры 
подъездов, где что неисправно, какие на-
рушения допущены. Служба пожарной 
охраны, кроме основной своей функции, 
является важнейшим помощником ис-
полнительной власти.

Пожаров стало меньше

Вместе – против общей беды

глубины души слушателей, и они на-
градили ансамбль
заслуженными 
аплодисмен-
тами.

Далее на-
чальник УВД
ознакомил 
собравшихся 
с результа-
тами дея-
тель-

краж не зарегистрировано, что делае
Зеленоград «островком безопасности»
на криминальной карте Москвы.

Задержана группа преступников
автоугонщиков из Твери, что позволя
ет надеяться на благополучие в этой
сфере.

Количество грабежей и разбоев по
сле задержания этнической группы
специализирующейся на подобных пре
ступлениях, также уменьшилось.

Остается актуальной тема мошен
ничества, поскольку преступники
разрабатывают все новые схемы на

дувательства доверчивых граждан
преимущественно людей пожило

го возраста. Волну преступлений
по звонкам удалось сбить

но сейчас мошенни
ки специали

ируются на хищении денег с 
анковских карт, а также на 
бмане с использованием 
енежных знаков «бан-
а приколов» (рядом со 
бербанком).

Начальник УВД пред-
авил гражданам на-

наченного в конце года 
а должность командира 
атальона ГИБДД УВД 
айора полиции Алексея Пани-
а, ранее руководившего ротой 
ПС. Демин подчеркнул, что 
менно Панин, участник бое-
ых действий с чеченскими 
андформированиями, поль-
ющийся заслуженным ав-
ритетом в УВД, сможет 

осстановить у некоторых 
отрудников ГИБДД поня-

общества на ос
друг к другу. 

– Юрий
вович, я на
старшей по
корп. 519 с

Знаю всех ж
рошей сторо
одна кварти

рой я безус
борьбу. 
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15 февраля – 
25-я годовщина 
вывода 
советских войск 
из Афганистана
Это и праздник афганцев-ветеранов, и 
день памяти и скорби обо всех погибших 
воинах-интернационалистах. 

Воины-афганцы и их близкие вспомнят тех, 
кто погиб на чужбине, и тех, кто вернулся, но 
преждевременно ушел из жизни на Родине.

13 февраля на городском кладбище на Вос-
точной коммунальной зоне состоялось торже-
ственное возложение цветов к памятнику зелено-
градцев, погибших в Афганистане. В памятной 
церемонии приняли участие руководители окру-
га во главе с префектом А.Смирновым, ветераны 
афганской войны и ВОВ, представители военко-
мата, молодежь.

В Зеленоградском округе проживает 544 
ветерана афганской войны. Им будут 
вручены памятные медали «25 лет 
вывода Советских войск из Афганистана». 

Кроме того, 14 января 2014 года Правитель-
ством Москвы принято распоряжение №1-РП, в 
соответствии с которым в феврале будет произ-
ведена выплата единовременной материальной 
помощи, следующим категориям лиц: инвалидам 
вследствие участия в боевых действиях в Демо-
кратической Республике Афганистан (ДРА), ве-
теранам боевых действий в ДРА, членам семей 
погибших (умерших) ветеранов боевых действий 
в ДРА, проживающих в Москве.

Гражданам, имеющим право на единовремен-
ную выплату, необходимо обратиться в Управ-
ления социальной защиты населения района по 
месту жительства.

Для подтверждения льготного статуса необхо-
димо при себе иметь:

- паспорт или иной документ, удостоверяю-
щий личность и место жительства;

- документ о праве на льготы (удостоверение 
инвалида о праве на льготы, свидетельство ве-
терана боевых действий, удостоверение ветера-
на боевых действий, удостоверение о праве на 
льготы для членов семей погибших военнослу-
жащих);

- архивная справка, подтверждающая участие 
в боевых действиях в Афганистане, либо соот-
ветствующая выписка из военного билета;

- для членов семей погибших ветеранов бое-
вых действий дополнительно представляются 
свидетельство о смерти погибшего и документы, 
подтверждающие родственные отношения.

 Ю.Л.

Показатели качества 
питьевой воды 
за январь 2014 года 
Показатели 

качества
Единицы 
измерения

Норматив, 
СанПиН 

2.1.4.1074-01

Резуль-
тат

мутность мг/л 1,5 <0,3
цветность град. 20 11
окисляе-

мость пер-
манганатная

мгО/л 5,0 4,4

железо мг/л 0,3 <0,05
жесткость оЖ 7,0 4,0
общие ко-

лиформные 
бактерии

КОЕ/100 
мл отс. отс.

термото-
лерантные 
колиформ-

ные бактерии

КОЕ/100 
мл отс. отс.

 А.КАМЕНЕЦКИЙ, 
директор ПУ «Зеленоградводоканал»

ПАМЯТЬ

ВАС ЭТО КАСАЕТСЯ

На публичные слушания выносятся 
материалы проектов межевания 
кварталов района 
Матушкино, ограниченного: 
проспектом Генерала Алексеева, 
улицей Летчика Полагушина, 
восточной границей лесопарка (ПК 
VIII), проспектом Панфиловским 
(2-й мкрн); улицей Летчика 
Полагушина, Центральным 
проспектом, Березовой аллеей, 
проездом №5095, восточной границей 
лесопарка (ПК VIII) (4-й мкрн).

Собрание участников публичных 
слушаний по проекту межевания квар-
тала района Матушкино, ограничен-
ного проспектом Генерала Алексеева, 
улицей Летчика Полагушина, восточ-
ной границей лесопарка (ПК VIII), 
проспектом Панфиловским состоится 
5 марта 2014 г. в 19.00 по адресу: школа 
№604 (корп. 222а), актовый зал. Начало
регистрации участников – 18.00.

Собрание участников публичных 
слушаний по проекту межевания 
квартала района Матушкино, ограни-
ченного улицей Летчика Полагушина, 
Центральным проспектом, Березовой 
аллеей, проездом №5095, восточной 
границей лесопарка (ПК VIII) состо-
ится 6 марта 2014 г. в 19.00 по адре-
су: школа №618 (корп. 429а), актовый 
зал. Начало регистрации участни-
ков – 18.00. 

Информационные материалы по 
проектам межевания будут представ-
лены по адресу: Зеленоград, корп. 129, 
управа района Матушкино, каб. №6, с 
24 февраля по 4 марта 2014 г. 

Часы работы экспозиции: поне-
дельник-четверг – с 9.00 до 12.00, с 
13.00 до 17.00, пятница – с 8.30 до 
12.00.

В период проведения публичных 
слушаний участники публичных слу-
шаний имеют право представить свои 
предложения и замечания по обсуж-
даемому проекту посредством: записи 
предложений и замечаний в период 
работы экспозиции; выступления 
на собрании участников публичных 
слушаний; внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участвующих в 
собрании участников публичных слу-
шаний; подачи в ходе собрания пись-
менных предложений и замечаний; 

направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в окруж-
ную комиссию.

Номера контактных справочных 
телефонов окружной комиссии: 8-495-
536-0518, 8-495-536-0520.

Материалы проектов, выносимых 
на публичные слушания, размещены 
на официальном сайте управы района 
Матушкино matushkino.mos.ru.

Почтовый адрес окружной комис-
сии: 124482, Зеленоград, корп. 128.

Электронный адрес окружной ко-
миссии: gubinaev@mos.ru.

Комиссия по вопросам 
градостроительства, 

землепользования и застройки 
при Правительстве Москвы 

в ЗелАО

ИНФОРМИРУЕМ

СОЦЗАЩИТА

ОПОВЕЩЕНИЕ О ПУБЛИЧНЫХ 
СЛУШАНИЯХ

В связи с созданием 
в Москве Ассоциации 
многодетных семей в 
КЦСО «Зеленоградский» 
состоялась окружная 
конференция, на которую 
были приглашены 
представители семей, 
имеющие 3 и более детей. 
Наша беседа с начальником 
УСЗН ЗелАО Л.Сафоновой. 

– Людмила Васильевна, 
как обстоят дела с многодет-
ными семьями на сегодняш-
ний день, сколько их?

– В Зеленограде проживает 
2400 многодетных семей, из 
них малообеспеченных 1531. 

По поручению Правитель-
ства Москвы и Департамента 
социальной защиты, мы про-
вели анкетирование много-
детных семей для выявления 
их потребностей, чтобы соци-
альная помощь оказывалась 
не только по заявительному 

принципу, а преимущественно 
адресно. Сейчас мы подводим 
итоги, и меня порадовало, что 
семьи нуждаются не только в 
товарах длительного пользо-
вания, но и в театральных би-
летах, путевках, экскурсиях. 
Программа поддержки семей 
будет выполняться в рамках 

215-го постановления Прави-
тельства Москвы.

– Есть ли у нас много-
детные семьи с ребенком-
инвалидом?

– Многодетных семей, 
имеющих детей инвалидов, 

немного, и с 3 февраля мы про-
водим их анкетирование. В та-
ких семьях обычно особенно 
востребованы реабилитаци-
онные мероприятия, органи-
зация санаторно-курортного 
лечения и оздоровительного 
отдыха для ребят с ограничен-
ными возможностями. 

– Что даст зеленоград-
ским многодетным семьям 
Ассоциация? 

– В Москве существует 
положительный опыт работы 
таких общественных объеди-
нений, как Совет ветеранов, 

который зани-
мается защитой 
прав ветеранов по 
предоставлению 
им льгот и помо-
щи. Многодетным 
семьям государство 
также оказывает по-
мощь и поддерж-

ку, а их целесообразнее прово-
дить через централизованную 
общественную организацию.

Представлять Зеленоград-
ский округ в Московской 
Ассоциации многодетных се-
мей будет жительница райо-

на Крюково 
Ирина Зва-
рыкина. В 

активе изъ-
явили 
желание 
сотрудни-

чать 15 

человек, которые будут уча-
ствовать в разработке плана 
дальнейшей работы и органи-
зации мероприятий с участи-
ем многодетных семей.

 С.СЕРОВА, 
фото автора 

В КЦСО «Солнечный» 
заместитель префекта 
Н.Свиридова, начальник УСЗН 
ЗелАО Л.Сафонова, глава управы 
Старое Крюково Л.Петрова, 
начальник управления соцзащиты 
района Н.Глебова за активную 
жизненную позицию вручили 10 
зеленоградцам сертификаты на 
получение путевки в социально-
оздоровительный комплекс 
«Камчия» (Республика Болгария) от 
Департамента социальной защиты 
населения Москвы.

Как сказала нашему корреспон-
денту зампрефекта Наталья Анато-
льевна: 

– В наступившем году это первая 
группа зеленоградцев, отправляю-
щихся на отдых в Варну в составе 
300 москвичей. Они будет отдыхать 
там с 5 по 19 февраля. Нам хочется, 
чтобы наши ветераны хорошо отдох-
нули, набрались сил, здоровья и по-
лучили заряд хорошего настроения. 
Эта практика отдыха в Болгарии бу-
дет осуществляться в течение всего 
года. 

МНОГОДЕТНАЯ МОСКВА 
ОБЪЕДИНЯЕТСЯ

который зани-
мается защитой 
прав ветеранов по 
предоставлению 
им льгот и помо-
щи. Многодетным
семьям государство 
также оказывает по-
мощь и поддерж-

на Крюково 
Ирина Зва-
рыкина. В 
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БЕГ И МЫ 
В ДНИ 
ОЛИМПИАДЫ

Одна из идей Олимпийских игр – 
повсеместная пропаганда физической 
культуры и спорта среди широких слоев 
населения. 

Несомненно, подавляющее большинство 
зеленоградцев с интересом следит за соревно-
ваниями на Олимпиаде в Сочи. Спортивный 
тонус, полученный от олимпийских телеви-
зионных и интернет-просмотров, может быть 
реализован и посредством двигательной физи-
ческой активности.

Наряду с различными традиционными со-
ревнованиями, проводимыми в Зеленограде 
в эти дни, редакция журнала «Бег и мы» пла-
нирует организовать специальную спортивно-
физкультурную акцию «Мои олимпийские кило-
метры: Зеленоград – Сочи-2014», доступную для 
каждого зеленоградца.

Суть акции заключается в том, чтобы в дни 
олимпиады любой желающий мог пробежать 
приемлемое для себя количество метров или 
километров, тем самым приблизившись к зна-
менательному международному событию, про-
ходящему в нашей стране.

Сроки проведения акции: 8-23 февраля.
Место проведения: Зеленоград, пл. Юности, 

пешеходная зона.
Периодичность: ежедневно.
Время проведения: пн-пт – 19.30-20.30, 
сб-вс – 11.00-12.00.
Режим бега – несоревновательный, по кругу 

в 400 м: минимум – 1 круг, максимум – 1 час.
Участники – все желающие.

Смотрите ли вы 
Олимпиаду?

Р.Салихова, олимпийская чемпионка 1968 
и 1972 гг. по волейболу:

– Для нас, молодых спортсменов, Олим-
пиада была самым важным событием в жизни, 
главное было – победить. Сейчас смотрю все, 
люблю скоростные виды.  Ценю талант ком-
ментаторов.

М.Саженин, начальник отдела советника 
мэра Москвы В.Ресина:

– Пока хоккей не начался – керлинг! Инте-
реснейшая игра, шахматы на льду. Из прошлых 
лет запомнилось фееричное танго «Кумпарсита» 
Л.Пахомовой и А.Горшкова.

О. К.Михайлов, и.о. благочинного ЗелАО:
– Очень понравилось открытие Олимпиады.

Среди гостей видел Патриарха Кирилла. Смо-
треть буду все, что смогу в перерывах между 
службами.

А.Залегин, прокурор ЗелАО:
– Жду хоккей, смотрю биатлон и все, насколь-

ко позволяет работа. Из прошлого запомнилось 
3:7 от Канады…

А.Макеев, начальник Управления МЧС 
по ЗелАО:

– Жду хоккей! 
Т.Сидорова, главный редактор газеты 

«41»:
– Восхищаюсь Плющенко, и не только его 

безупречным катанием, но и той энергией ра-
дости, которую излучает этот счастливый в 
браке мужчина, у которого родился сын и все 
хорошо!

С.С.
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Все мы знаем, что олимпийский огонь – 
традиционный атрибут Олимпийских игр. 
А зажжение олимпийского огня – один из 
основных ритуалов на торжественной 
церемонии открытия Игр. Эта традиция 
существовала в Древней Греции во время 
проведения античных Олимпийских игр. 
Олимпийский огонь служил напоминанием 
о подвиге титана Прометея, который по 
легенде похитил огонь у Зевса и подарил его 
людям.

И в новейшей истории идея зажжения олимпий-
ского огня от солнечных лучей (с помощью линзы) у 
храма Зевса в Олимпии (по аналогии с ритуалом на 
Олимпийских играх Древней Греции) и его достав-
ка факельной эстафетой на олимпийский стадион к 
церемонии открытия Игр была высказана Пьером де 
Кубертеном в 1912 году. 

Впервые олимпийский огонь был зажжен на лет-
них Играх 1928 года в Амстердаме. 

А вот зимние олимпиады более полувека обхо-
дились без эстафет олимпийского огня. Но потом 
МОК все-таки спохватился. И в преддверии VI зим-
ней Олимпиады 1952 года в столице Норвегии Осло 
впервые прошла зимняя эстафета олимпийского 
огня. Причем огонь прибыл совсем не из Греции. 
Факел был зажжен 13 февраля 1952 года в деревне 
Мюргедаль от пламени… обычного камина! А на-
ходился сей очаг в доме, где родился легендарный 
лыжник Сондре Нордхейм, который много сделал 
для популяризации этого вида спорта. 

Сам факел был изготовлен всего в 95 экземпля-
рах. Состав воспламеняющегося вещества гаранти-
ровал поддержание огня независимо от силы ветра 
и наличия осадков. В целом дистанция факельной 
эстафеты составила 140 миль, а участие в ней при-
няли 95 человек – знаменитые ученые и известные 
спортсмены Норвегии. Они пронесли огонь через 
города и поселки страны, которая подарила миру 
великих путешественников, естествоиспытателей и 
известных спортсменов. 

В пятницу 15 февраля утром факельная эстафета 
прибыла в Осло. Знаменательно, что на последнем 
этапе факел нес Эгиль Нансен – внук легендарного 
полярного исследователя Фритьофа Нансена. Он же 

ОТ ПЛАМЕНИ КАМИНА 
ДО ЛАЗЕРНОГО ЛУЧА

Каждый день в мире происходят спортивные события различного масштаба: планетарного, 
регионального и просто местного.

В прошлом году в Москве прошел чемпионат мира по легкой атлетике. Летом этого года в 
Бразилии состоится чемпионат мира по футболу. А 7 февраля текущего года в Сочи стартовали 

зимние Олимпийские игры. Конечно, все вышеназванные спортивные форумы – из разряда 
знаковых в мировом спорте. А редакция газеты «41» скромненько открывает новую рубрику. 

Торт «Вероника»

Вера САЛЬНИКОВА, 
поэтесса

ПРИГОТОВЛЕНИЕ:
Растереть яйца  с сахаром и поставить на паровую 
баню. Постоянно помешивая смесь, добавить соду, 
мед, маргарин и в конце 2 стакана муки. Остудить и 
вмесить оставшуюся муку так, чтобы масса не при-
липала к рукам. Разделить  тесто на 5 шариков, рас-
катать каждый диаметром 24-25 см и выпекать на 
смазанном маслом противне до золотистого цвета. 
Остывшие коржи, ровно обрезать, остатки пойдут на 
крошку.
Чтобы приготовить заварной крем, нужно взбить яйца 
с сахаром, добавить муку и растереть. В получив-
шуюся крошку влить 1/2 стакана холодного молока 
и тщательно перемешать. Вскипятить оставшееся 

молоко и медленно, непрерывно помешивая, влить 
в него кремовую смесь, довести до кипения и снять 
с огня. Далее нужно взбить размягченное сливочное 
масло и медленно влить в него остывшую кремовую 
массу и натертый вместе с цедрой лимон, продолжая 
взбивать. 
Коржи обильно смазать кремом, просыпать орехом, 
по бокам обсыпать крошкой, сверху – крошкой и 
орехами или украсить по вкусу. Оставить на ночь в не 
очень прохладном месте для пропитки. 

ИНГРЕДИЕНТЫ:

Книгу пишет весь Зеленоград!
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или принесите по адресу: 

Зеленоград, корп. 339а, вход с торца

тесто:
яйца – 4 шт.

сахар – 2 ст.

сода – 2 ч.л.

мед – 4 ст. л.

маргарин – 1 пач.

мука – 6 ст.

крем:
яйца – 2 шт.

сахар – 1 ст.

мука – 2 ст. л.

молоко – 21/
2

 ст.

сливочное масло – 

1 пач.

лимон – 1 шт.

грецкий орех 

(порубленный) – 
1/

2
 ст.

Я очень люблю 
готовить, осо-
бенно печь, у меня 
много авторских 
рецептов. Из серии 
«Медовые торты» 
я создала свой, ко-
торый предлагаю 
вашему вниманию.

под аплодисменты десятков тысяч зрителей, гостей 
и спортсменов зажег огонь в олимпийской чаше ста-
диона.

Через 4 года VII зимние Олимпийские игры 
проводились в итальянском городке Кортина 
д`Ампеццо, расположенном на севере страны. 
Олимпийский огонь был зажжен у храма Юпитера 
на римском Капитолии. Эстафетой его доставили в 
Кортина д`Ампеццо. 

Вот на стадионе появился спортсмен-
факелоносец – конькобежец Гвидо Кароли. И тут 
произошел главный курьез церемонии открытия: 
Гвидо неожиданно упал! Нет-нет, никаких происков 
вражеских снайперов не было: парень просто спот-
кнулся о телевизионный кабель. Синяки на коленях 
и локтях не в счет, а вот пламя-то погасло! Огонь 
пришлось зажигать заново – от дубликата. Со вто-
рого раза Кароли смог осторожно донести огонь и 
зажег его в чаше над стадионом.

VIII зимние Олимпийские игры 1960 года прош-
ли в Скво-Вэлли (Калифорния, США). Здесь при-
мечательными, на наш взгляд, оказались 3 факта. 
Во-первых, постановщиком церемонии открытия 
был кинопродюсер Уолт Дисней – создатель леген-
дарного Микки Мауса. 

Во-вторых, огонь, зажженный в камине дома, где 
родился Сондр Нордхайм, проделал до Скво-Вэлли 
13 тысяч километров. Олимпийский факел пересек 
океан на реактивном самолете. А в Лос-Анджелесе 
его принял олимпийский чемпион Пэрри О'Брайен, 
с которого и началась эстафета. 

В-третьих, когда факел прибыл в городок Сода-
Спрингс для ночевки, на олимпийский огонь было со-
вершено… покушение. Крутые американские пацаны 
попытались его украсть! Ночью они напали на маши-
ну, которая сопровождала эстафету. Однако главного 
факела в ней не оказалось. Он остался в неприкосно-
венности, так как на всякий случай организаторы эста-
феты предусмотрительно перенесли его в отель. 

Не трудно представить как чертыхались неиз-
вестные грабители! Наверно, делали это шепотом. 
Но не покидать же место преступления с голыми 
руками! Поэтому в качестве трофеев они прихвати-
ли с собой четыре запасных факела, кинокамеры и 
пленку с запечатленной на ней эстафетой.

В 1976 году XII зимние Игры проходили в Мон-
реале. Впервые в истории олимпийский огонь был 
перенесен с континента на континент – из Афин в 
Оттаву – в виде лазерного луча посредством кос-
мического спутника. А уже в Канаде от луча зажгли 
обычный факел, который горел на оливковом масле.

В.КУРЯЧИЙ
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